



## 第53年度通常総代会

# びざん8

JA NEWS 2022 NO.639

6月25日、JA会館別館大ホールで  
第53年度通常総代会を開き、534人（本人出席38人、書面議決496人）が出席しました。

新型コロナウイルス感染症拡大防止の為、書面議決による議決権行使をお願いし、会場は「3つの密」を避けるため、座席の間隔を取り、扉も開けたままでし、会議時間も短縮を心がけました。

勝古支所の田中稔氏が議長として議事進行を務め、令和3年度事業報告や令和4年度事業計画など提出議案及び附帯決議案が全て原案通り承認されました。

### 新執行体制決定

#### 役員就任にあたり



松田代表理事組合長



伊勢代表理事専務



岩井代表理事常務

### 第53年度決算報告

#### 損益計算書 (単位：千円)

科 目	令和3年度 (実績)	令和4年度 (計画)
1.事業総利益	2,559,907	2,270,545
信用事業総利益	1,227,193	1,000,000
共済事業総利益	578,851	500,000
購買事業総利益	350,770	355,500
販売事業総利益	370,992	371,000
その他の事業総利益	32,691	48,315
指導事業収支差額	△ 591	△ 4,270
2.事業管理費	2,036,322	1,981,303
3.事業利益	523,585	289,242
4.経常利益	659,265	422,229
5.税引前当期利益	614,635	413,724
6.当期剩余金	467,031	299,371
7.当期未処分剩余金	886,687	

#### 剰余金処分案 (単位：千円)

科 目	令和3年度 (実績)
1.当期未処分剩余金	886,687
2.剰余金処分額	486,687
(1) 利益準備金	94,000
(2) 任意積立金	332,300
①信用事業基盤強化積立金	82,300
②施設整備積立金	200,000
③経営安定対策積立金	50,000
(3) 出資配当金	37,807
(4) 事業分量配当金	22,579
3.次期繰越剰余金	400,000

(注)1 出資配当金は年1%の割合です。  
ただし、年度内の増資及び新規加入については日割り計算となります。

2 事業分量配当金は受託販売品取扱高(果実・そ葉・花卉)に対し、0.3%の割合です。

盛夏の候 組合員各位に於かれましては  
益々ご清栄のこととお喜び申し上げます。  
さて、私こと、6月25日開催の第53年度  
通常総代会終了後の第一回理事会において、  
代理理事組合長に選任され、その重責を賜  
りました。

また、同理事会において、代表理事専務に  
伊勢政喜氏が、代表理事常務に岩井公章氏  
が選任され、同日開催の監事会上において、代  
表監事は日野雅史氏が、常勤監事は小松秀壽  
氏が選任されました。

役職員全力を挙げ農協運営に取り組む決  
意でありますので、組合員の皆様には格別  
のご指導・ご鞭撻の程、よろしくお願ひ申  
し上げます。

さて、わが国経済は長引く新型コロナウ  
イルス感染症により、令和3年9月末まで  
緊急事態宣言が断続的に発出され力強さを  
欠いたものとなりました。10月以降はワク  
チン接種促進と社会経済活動を両立する動  
きが活発化していますが、未だ終息しない  
中、これまでのコロナ禍の経験をもとに再  
興に向けた新たな環境づくりが重要となっ  
ています。さらに、ウクライナ情勢などに  
より、今後、経済が大きく下振れるリスク  
を孕んでいることにも注意が必要です。

また、農業分野におきましてもコロナ禍  
が長期化する中で、外食やイベント等の自  
由により国産農畜産物の需要減少や価格下  
落を招くこととなり、さらに資材価格の高  
騰などが、わが国農業に直面する事となり  
ました。

代表理事組合長  
松田 清見

## 新役員紹介



理事  
桑野 欣伸（渭東）



理事  
高橋 能久（加茂名）



理事  
角谷 茂（八万）



理事  
板東 党（八万）



代表理事常務  
岩井 公章（佐那河内）



代表理事専務  
伊勢 政喜（川内）



代表理事組合長  
松田 清見（国府）



理事  
野口 明（川内）



理事  
傳藤 一（志神）



理事  
伊藤 幸治（北井上）



理事  
橋本 勝（北井上）



理事  
松本 和一（佐那河内）



理事  
井原 一成（不動）



理事  
森 隆章（眉山）



理事  
河上 勝夫（眉山）



理事  
林 容子（女性枠）



理事  
簗手 良知（南井上）



理事  
黒上 喜訓（南井上）



理事  
能田 義弘（徳島）



理事  
鈴江 正義（徳島）



理事  
安東 学（勝古）



理事  
武市 栄（多家良）



理事  
坂口 常博（多家良）



監事  
泰地 輝（員外）



常勤監事  
小松 秀壽（学識経験）



監事  
國平 敬二（勝古）



監事  
春田 操（応神）



監事  
阿部 誠一（国府）



代表監事  
日野 雅史（加茂名）



理事  
林 恵子（土業枠）



理事  
豊田 三代子（女性枠）

## 常勤監事就任ご挨拶



小松 秀壽

盛夏の候、組合員の皆様には、益々  
ご清栄のこととお慶び申し上げます。  
さて、これまでのJAの歴史には、  
上り坂、下り坂、そして、”まさか“  
という坂もありました。そして、いかなる時も、先人が挑戦し  
た結果、今が在ります。

私たちも、今を支えるだけでなく、常に新たな挑戦が求めら  
れています。

組合員の皆様の期待と信頼に応え続けるという重要なミッショ  
ンに挑戦する日々を繰り返さなければなりません。強固な経営  
基盤を確立することにより、自己改革のさらなる実践を加速し、  
基本目標たる「農業者の所得増大」、「農業生産の拡大」、「地域  
の活性化」実現のため全力をもって邁進しなければなりません。  
常勤監事の重責を、目の前の危機を好機に変えていく強い思  
いで務めてまいります。組合員の皆様におかれましては、一層  
のご指導・ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げまして、就任  
のご挨拶とさせていただきます。

## 常勤監事退任ご挨拶



宮本 修司

盛夏の候、組合員の皆様には益々  
ご清栄のこととお慶び申し上げます。  
平素は格段のご指導とご協力を賜り  
まして厚く御礼申し上げます。

さて、私ことこのたび第53年度通常総代会をもちまして  
常勤監事を退任致しました。在任中は、監査業務に対しま  
してご理解ご支援を賜り、お蔭さまで大過なくその職責を  
果たすことができましたこと、ひとえに皆様方のご厚誼の  
賜物と存じ衷より厚く御礼申し上げます。

退任後はこれまでご指導いただきました数々の経験を糧  
として、これから的人生を日々新たなる想いで、微力なが  
ら地域貢献に取り組んで参る所存でございます。今後とも  
従前同様のご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げま  
す。

最後となりましたが、JA徳島市の更なる発展と組合員  
皆様方の益々のご健勝ご多幸を心からご祈念申し上げまし  
て、在任中の御礼と退任のご挨拶とさせて頂きます。

## 代表理事常務就任ご挨拶



岩井 公章

盛夏の候、組合員の皆様には、益々  
ご清栄のこととお慶び申し上げます。  
さて、私こと第53年度通常総代会  
終了後に開催されました理事会において  
まして、代表理事常務に推挙を頂き就任いたしました。

いま世界は、終息の見えない新型コロナウイルス、ウク  
ライナでの戦争、そして資源の高騰に伴うインフレ・金融  
政策は、金融引き締めへと大きく変革しており、その反動  
が各方面に波及し不透明で厳しい状況です。  
こうした中、持続可能なJAを達成する為に、「農家組合  
員のためのJA」を基本理念とし、経営基盤の強化と農政  
活動・農業経済事業の活性化と併せて、組合員に寄り添い  
利用者満足度の向上が図れるよう人材育成にも微力ではあ  
りますが誠心誠意努めてまいる所存でございます。何卒組  
合員の皆様におかれましては、今後とも一層のご指導ご鞭  
撻を賜りますようお願い申し上げ就任のご挨拶とさせてい  
ただきます。

## 代表理事常務退任ご挨拶



丸岡 博

盛夏の候、組合員の皆様におかれま  
しては、益々ご清栄のこととお慶び申  
じ上げます。

さて、私こと令和4年6月25日の第  
53年度通常総代会をもって代表理事常務を退任致しました。  
在任中、大過なく職務を全うできましたことは、ひとえに皆  
様方の温かいご厚情とご指導の賜物と深く感謝申し上げます。  
顧みますれば、昭和54年に入党し、40数年もの長い間に經  
済並びに金融情勢はグローバル化が進み大きく変貌しまし  
た。農業情勢においても農業人口の減少・高齢化・農業生産  
の二極化が進展する中で、JAを取り巻く環境も農協法の改  
正や規制改革等によりかつてない大改革が求められ、当JA  
でも自己改革が継続して行われております。これも組合員の  
皆様のご理解とご協力のおかげと感謝申し上げる次第です。

最後になりましたが、組合員の皆様の益々のご健勝とご多  
幸を心よりご祈念申し上げまして、退任のご挨拶とさせてい  
ただきます。

## 甘諸部会 A1 かかし・ドローン農薬散布でスマート農業



川内甘諸部会では、「e-kakashi」【農業 AI プレーン】(ソフトバンク株式会社) を昨年から試験導入しています。将来的に、「e-kakashi」の機能を使つた部会独自の栽培ナビゲーションを実装させることができ目標です。

導入の目的は、近年、気候変動が深刻化し農業への影響も危惧されていることや、将来にむけた安定的な収益を確保すること、また、新規参入した生産者の農業技術習得の補助にも役立てられると考えたためです。装置は、5月末、生産者6軒の定植前の圃場に設置しました。

「e-kakashi」は、計測した空気中の湿温度、日射から、飽差、露点温度、絶対温度、積算日射量、日中平均、夜間平均温度等を算出できます。

また、土中の環境を計測するセンサーもあり、電気伝導度、体積含水率、温度などで計測が可能で、それらのデータが、リアルタイムで生産者のスマートフォン端末等で確認でき、また過去の計測値データも集積され閲覧ができます。今後、収穫の時期まで、データ収集、分析を継続していきます。

他県のハウス栽培を行なうイチゴ農家等では、「e-kakashi」の栽培ナビゲーションを活用し、収益が大きく向上した実例も複数挙げられています。また、肥料価格が高騰する中で、科学的な栽培を通じて肥料の過剰施肥を防ぐこともできるの

ではと期待が高まります。同部会伊勢直樹部会長は、「温暖化や豪雨の影響から、ベテラン生産者にとっても、経験や勘をもとにした、例年どおりの栽培管理では、品質維持が困難になってきている。持続可能な農業のため、導入試験を円滑に進めていきたい。」と意気込んでいます。

6月27日は、基腐(もとぐされ)病対策、害虫防除のため業者と連携し、ドローンを使用した農薬散布の試験を行いました。約2.5㌶の圃場にドローンで農薬散布し、準備も含め約50分で作業が完了しました。基腐病の発生は管内での確認はないものの、今後の発生を懸念し、早めの対策に乗り出しました。その他、人手不足や生産者の高齢化に伴い、労力軽減と時間短縮を図り、夏の熱中症対策等、様々な課題解決が目的です。伊勢部会長は、「短期間、広範囲に一括散布することにより、害虫の抵抗性を抑制できれば。」と期待しており、東部営農経済センター佐藤徹也職員は、「今後、より多くの生産者に利用してもらうシステムを構築することが一番の課題。」と話しています。

写真Ⓐは、「e-kakashi」を設置する伊勢部会長、JA職員、支援センター職員

写真Ⓑは、ドローンの農薬散布を見学する部会員

## 優秀営農指導員表彰 日開潤課長が受賞

6月30日、第57回徳島県農協営農指導員連絡協議会通常総会が徳島グランヴィリオホテルで開催され、徳島県農協営農指導員連絡協議会より、南部営農経済センター 果樹選果場 日開潤課長が優秀営農指導員として表彰を受けました。

この表彰は、永年にわたり地域の農業振興に尽力された組合員の経済安定向上に努めた功績をたたえ贈られるものです。

表彰を受けた日開課長は、「このような賞を頂き、たいへん嬉しく光栄です。今後も、この受賞を励みに組合員の皆様に貢献ができるように精進してまいります。」と話しました。



## すだち加工原料集荷検討会

6月29日、管内のすだち農家の生産と所得の安定を守るため、また、品質の良い原料すだちの集荷を行い、安心・安全なすだち加工製品の消費拡大を図ることを目的に「すだち加工原料集荷検討会」が佐那河内支所で開催されました。

会議には、露地すだち部会 森下嘉文部会長、ハウスすだち部会 奥田雅之部会長、全農とくしま担当者、JA職員等が参加し、今年産のすだちの栽培状況、昨年度の産地別出荷実績の報告があり、出荷要項、出荷における注意事項の説明がありました。

今年度の原料すだちの集荷は8月18日から

9月30日で、加工・冷蔵用合わせ、600㌧の出荷を見込んでいます。

露地すだち部会 森下部会長は「コロナ禍の2年間を経て、今後は積極的に消費宣伝活動を行い販路拡大に繋げていきたい。」と意気込んでいます。



## 関西市場4社へ挨拶及び販売促進依頼

6月21日、丸岡博 常務、営農経済部 井河勝淑 部長、販売1課 小林義典 課長は、挨拶並びに販売促進依頼のため、関西市場4社（大果大阪、大阪中央青果、東果大阪、神果神戸青果）へ訪問しました。

各社に対し、ウクライナ情勢・急激な円安・原油高騰等に伴う資材・運賃等の上昇による経費の増大を訴え、販売価格への転嫁を依頼し、また、新型コロナ影響下における販売腐心と今後のコロナ鎮静化に期待する販売要望を行いました。

市場側からは、産地の非常に厳しい状況は十分に理解しており、一層の努力を行うとの返答がありました。井河部長は、「今後、大変厳しい社会状況ではあるが、嘆くばかりではなく前向きに市場共々、販売攻勢を進めて行きたい。」と話しています。



▲大果大阪



▲大阪中央青果

みなさん、こんにちは。徳島往診クリニックの吉田です。6月後半に入り、再び新型コロナウイルスが増加傾向となっています。アメリカのCDC=疾病対策センターによると、6月末の1週間に新型コロナの感染が確認された人のうち、新しいオミクロン変異株であるBA4とBA5に感染した人が半数を超えたとのことです。今後日本でもBA4とBA5の変異株の流行が懸念されますが、これらに共通する大きな特徴として「免疫逃避」が指摘されています。免疫逃避とは、過去の感染で得られた免疫やワクチンによって得られた免疫から逃げ・回避するという意味で、ワクチンを打っていたとしても感染してしまう、感染が拡大してしまう可能性を秘めています。また前回お話ししたサル痘に関しては世界保健機関(WHO)は7月1日、欧州の感染者数がここ2週間で3倍に増加したと指摘し、欧州各国に緊急対応を呼びかける事態となっています。今後日本でこれらの感染症がどういった広がりを見せるか心配ですが、現在国内では熱中症が大きな問題となっています。

6月28日高松地方気象台は四国地方が梅雨明けしたとみられると発表しましたが、これは最も早い梅雨明けで6月では初めてで、梅雨期間は6月13日から15日間とこれまで最も短いものだったとのことです。梅雨明けに伴い気温がぐんぐん上昇し、東京では6月25日から7月3日まで9日連続猛暑日となり過去最長記録とのことです。熱中症による東京都内の6月の救急搬送者は30日までに1,449人となり、同月としては2010年以降最多で250人だった前年同月と比べると5.7倍にもなるとのことです。

熱中症が怖いのは、本人が気づかないうちに発症・悪化してしまうことです。当院のかかりつけの患者さんでも熱中症を合併された方がいましたが、その方の場合、往診の前日夜から急に起き上がりやすくなり、当日朝は食事も摂れなくなったりという状況でした。脳卒中の可能性も考えながら往診しましたところ、ぼーっとしていますが問い合わせに頷きはあり、手足の麻痺も認めませんでした。

冷房は27°Cで設定して途切れることなく使用していたとのことですが、この方はベッド上では寝返りができなく、自分で布団を剥いだり掛けたりの調整ができないため、ご家族が冷えすぎることを心配して胸まで布団を掛けたことにより熱がこもってしまい熱中症を合併したと診断しました。直ちに衣服をはだけ、多めに点滴を施行したところ同日の夕方にはお元気になられましたが、熱中症と気づかず様子を観いたら重症化したものと思われます。

熱中症のごく初期には本人からの訴えはなく、周囲の人があんとなくぼーっとして活気がない様子に気づくことがあります。そのような時はまず体温が上昇していないかチェックし、上昇していればすぐ体を冷やして水分補給を勧めましょう。周りが気づかず放置していると、めまいや筋肉の痙攣→頭痛・嘔吐→意識消失・痙攣といった経過をたどり、最悪命も危険にさらされてしまいます。熱中症は決して侮れない病態です。

## お知らせ

## 理事会だより（令和4年6月15日）

## 協議事項

- (1) コンプライアンス・マニュアルの一部改正について
- (2) 行政府提出業務報告書について
- (3) 令和4年度会計監査人の監査報酬について
- (4) 令和3年度末監事（決算）監査回答書について
- (5) 3億円超の信用の供与について
- (6) その他

## 報告事項

- (1) 令和3年度内部監査（資産査定）の報告について
- (2) JAバンク基本方針に基づく「経営管理資料」について
- (3) 債権回収について
- (4) その他

## （令和4年6月25日 総代会終了後）

## 協議事項

- (1) 常勤理事及び役付代表理事の選任について
  - ①代表理事組合長（常勤理事）
  - ②代表理事専務（常勤理事）
  - ③代表理事常務（常勤理事）
- (2) 信用事業専任理事等の選任について
- (3) 特定理事の選任について
- (4) 理事の順位について
- (5) 個人情報保護統括管理者及び情報セキュリティ統括管理者の選任について
- (6) 役員退職慰労金（理事）の決定について
- (7) 令和4年度役員報酬（理事）の決定について
- (8) 役員賠償責任保険の更新について
- (9) みのり監査法人との監査契約締結について
- (10) その他

## 報告事項

- (1) 代表監事、常勤監事の選任について
- (2) 特定監事の選任について
- (3) その他

## 農業用廃プラスチック年間回収計画について

9月上旬	川内エリア	
10月中旬	国府エリア、南井上エリア	※左記日程は予定となっております。
10月下旬	川内エリア	
11月中旬	加茂名エリア、勝占・八万エリア	回収日の前月に確定日等をご案内
11月上旬	多家良エリア、北井上エリア	致しますのでよろしくお願ひします。
11月下旬	眉山エリア、渭東エリア	
12月上旬	川内エリア	

島田清弁護士の  
無料法律相談

通常通り開催いたしますが新型コロナウイルスの感染状況によりましては開催できない場合もございます。

日 時 第3土曜日 9:00～12:00

金融共済部へ事前に予約が必要

申込先 088-622-8003

場 所 本所1階金融相談室

無税賃上延税務相談所の

下記の通り開催予定ですが、新型コロナウイルスの感染状況によりましては開催できない場合がございます。

日 時 8月2日(火)、9日(火)、23日(火)

9:30～15:00

申込先 総務部へ事前に予約が必要

088-622-6335

場 所 本所1階金融相談室

## お詫びと訂正

本誌2022年7月号の1ページ「ハウスレンコン出荷始まる」におきまして、本文中の文章の一部に記載が抜けておりましたので、下記の通り訂正いたします。

関係各位には、ご迷惑をお掛けしましたことを心よりお詫び申し上げます。

【本文16行目から】今年も肌が真っ白で品質は 今年も肌が真っ白で品質は上々。

(誤)

(正)